

Anfrage öffentlich	Datum 08.04.2025	Nummer F0123/25
Absender CDU/FDP-Stadtratsfraktion		
Adressat Oberbürgermeisterin Frau Simone Borris		
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 24.04.2025	
Kurztitel Stand der Umsetzung des Beschlusses 0059-2(VIII)24		

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Borris,

am 15.08.2024 wurde vom Stadtrat beschlossen, dass

„Die Landeshauptstadt Magdeburg folgt ab sofort in ihrer analogen sowie digitalen Kommunikation, intern als auch extern, ausschließlich den Empfehlungen des Rats für deutsche Rechtschreibung. Für die Ansprache aller Geschlechter soll das geschlechtsneutrale generische Maskulinum Verwendung finden. Ebenso können Formulierungen wie z.B. „Bürgerinnen und Bürger“ oder „Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer“ sowie genderneutrale adjektivistisch flektierte Substantivierungen weiterhin verwendet werden.“

Ferner sollte mit diesem Beschluss auch schnellstmöglich eine verbindliche Dienstanweisung an Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter herausgegeben werden. In einigen Fällen wird dieser Beschluss aber seitens der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bisher nicht umgesetzt (siehe Tabelle im Anhang 1).

Daher fragen wir an:

- 1.) Ist die Dienstanweisung bereits an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung ausgegeben worden?
- 2.) Wie wurden die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung über diesen Beschluss informiert?
- 3.) Wie wird die Umsetzung des Beschlusses durch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung kontrolliert?
- 4.) Wie werden/wurden die Eigenbetriebe der Stadt über diesen Beschluss informiert und an dessen Umsetzung beteiligt?
- 5.) Ist den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern bekannt, dass gemäß des Stadtratsbeschlusses auch Unterstriche, Doppelpunkte oder andere Formen zur Kennzeichnung mehrgeschlechtlicher Bezeichnungen im Wortinneren nicht mehr vorgesehen sind?

Wir bitten um eine mündliche Stellungnahme sowie um eine ausführliche schriftliche Antwort innerhalb der vorgegebenen Frist gemäß § 11 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt Magdeburg. Sollte diese Frist nicht eingehalten werden können, bitten wir um eine kurze Benachrichtigung.

Florian Bühnemann
Stadtrat
CDU/FDP Stadtratsfraktion

Julian Schache
Stadtrat
CDU/FDP Stadtratsfraktion

Anlage 1